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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 10/ 2013 (19 dicembre 2013)  

 
 
Prot. 004-2014/segr 
 
 

A seguito di regolare convocazione, alle ore 21:45 del 19/12/2013 presso la sede di Intech 
Automazione di Lurago Marinone (CO), si è riunito il Consiglio Regionale della FISO Lombardia. 

Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC), i Consiglieri Mariano Maistrello (MM), Elena Poli 
(EP), Paolo Bocchiola (PB ), Maurizio Grassi (MG), Maria Chiara Crippa (MCC), Francesco Bertotti 
(FB), Paolo Menescardi (PM). Presente Claudio Massa (CM) per il progetto Comunicazione & 
Marketing.  Assente giustificato il consigliere Tommaso Civera (TC). 

Ordine del giorno.   

1) Approvazione del verbale Consiglio dell’11 novembre 2013 
2) Comunicazioni del Presidente 
3) Nomina nuovo Tesoriere 
4) Verifica contratto PIM 
5) Relazione Campionato sprint e Festa dell’Orienteering 
6) Richiesta per 3 GIORNI DI LOMBARDIA (organizzazione Comitato ExpOri) 
7) ARGE ALP 2015 Aprica 
8) Richiesta cartografica da Corrado Arduini 
9) Situazione economica e bilancio 2013 
10) Bilancio preventivo 2014 
11) Assemblea elettiva per nuovo consigliere 
12) Consulta delle Società anno 2014 
13) Ricerca del responsabile materiali. Manutenzione materiale. 
14) Varie ed eventuali 

 

1) Approvazione verbale Consiglio precedente 

Il Verbale del Consiglio del 11 novembre 2013, anticipato via email da EP ai Consiglieri, viene 
approvato con correzioni al punto 3. Sarà pubblicato su Fisolombardia.it ed inviato p.c. in Segreteria 
FISO. 

2) Comunicazioni del Presidente 

Al punto 14) dell’ODG si discuterà di  

- Richiesta nuova affiliazione per società lombarda 
- Proposta gara da società CUS Parma  
- Modifiche Orientarsi 2014 alla luce delle nuove norme e regolamenti FISO  
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a) Convocazioni giovani nazionali.  Il Presidente GC si congratula con i 3 giovani atleti del CRL, e le 
rispettive Società, Anna Caglio (Besanese), Eleonora Donadini (Ori.Como) e Andrea Melioli 
(Interflumina) per la loro convocazione ai primi allenamenti tecnici 2014 della 'squadra' azzurra di C-O 
che si sono tenuti dal 6 all'8 dicembre a Borgo Valsugana (TN). 

b) Annullamento corsi formazione.  A causa dell'insufficiente numero di adesioni pervenute i due 
Corsi Regionali proposti per gennaio/febbraio 2014 sono stati annullati. Alla luce delle recenti e nuove 
indicazioni federali il responsabile formazione MG propone per una delle date previste per i Corsi un 
Seminario di aggiornamento su quadri tecnici e regolamenti aperto a tutti, in modo particolare per chi si 
occupa di organizzazione gare regionali in Lombardia. 

c) Nominativi campioni lombardi 2013 . Il CONI Lombardia intende premiare gli atleti che hanno 
ottenuto risultati prestigiosi nel corso della stagione agonistica 2013. I destinatari sono i vincitori di titoli 
mondiali, europei ed assoluti d’Italia (la classe e/o la categoria più prestigiosa tra le discipline di 
Settore). La Segreteria CRL ha segnalato, previa approvazione delle rispettive Società sportive, i 
nominativi di atleti lombardi in categoria Master detentori di titoli italiani per il 2013. 

d) Sede DSA.  Il Presidente GC riferisce che durante il recente incontro con le DSA il presidente 
Marzorati ha rinnovato la promessa di uno spazio uso sede o ufficio loro dedicato presso la sede del 
CONI Milano. 

e) Notizie da CONI Lombardia.  Sull’obbligo defibrillatore,  il CONI Lombardia afferma che c’è ancora 
molta confusione e non ne è chiaro l’obbligatorietà per le Società sportive dilettantistiche. Nell’attesa di 
altri chiarimenti nazionali, invita le Società a sviluppare la formazione in primo Soccorso e Catena della 
sopravvivenza. Sui contributi CONI alle società sportive, GC comunica che anche per il 2014 i criteri e 
parametri per l’assegnazione dei contributi ai Comitati regionali saranno gli stessi. In particolare si 
conterà su: 

- il numero degli atleti appartenenti alle categorie agonistiche giovanili;  
- il numero delle gare federali disputate;  
- i risultati conseguiti. 

f) Cartografia . GC informa che Remo Madella sta realizzando la carta del Parco Bartesaghi a Sondrio, 
su richiesta dell’Ufficio Scolastico di Sondrio. La realizzazione è finanziata dalla Comunità Montana di 
Sondrio che la metterà a disposizione da parte di chiunque voglia praticare l’avviamento all’orienteering 
in zona facilmente accessibile. La carta, con simbologia SPRINT, è adatta per l’utilizzo da parte delle 
scuole e campionati studenteschi. L’Ufficio Scolastico chiede al CRL di poter omologare la carta nella 
previsione di organizzare gare ufficiali FISO. La carta diventerebbe in comproprietà fra Comunità 
Montana e CRL. Il Consiglio approva a maggioranza se la Comunità Montana si farà carico anche del 
costo dell’omologazione. PB non approva. EP si astiene non essendo sufficientemente chiare le finalità 
ed implicazioni di tale richiesta. 

delibera n. 1  
 
Il Consiglio delibera l’omologazione della nuova carta Parco Bartesaghi a Sondrio da parte del Comitato 
Regionale Lombardo, se la Comunità Montana di Sondrio si farà carico dei costi di omologazione. 
 

3) Nomina nuovo Tesoriere 

Al momento non vi sono nominativi per il ruolo di Tesoriere del CRL. 

4) Verifica contratto PIM 

EP, a seguito del suo recente incarico di verifica della brochure CRL 2013-2014 prodotta da PIM, 
lamenta di aver constatato un generale disinteresse da parte dei Consiglieri e chiede al Consiglio se ha 
senso continuare con il progetto Marketing & Comunicazione (M&C). Oppure se non sia da valutare 
una modifica all’attuale progetto o addirittura uno differente. I Consiglieri ritengono di non dover   
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interessarsi della produzione del materiale promozionale, e quindi approvarne i contenuti ed il format, 
avendo essi delegato l’area M&C a PIM. EP non è d’accordo in quanto il Consiglio dovrebbe approvare 
sempre il materiale prodotto. Per quanto riguarda la modalità di lavoro, MCC osserva che da quando il 
progetto ha avuto inizio, non è mai stato chiaro quale fosse l’avanzamento dei lavori e chiede che PIM 
rendiconti direttamente in sede di Consiglio, e con maggior frequenza, sulle attività in corso. MM chiede 
a PIM interventi più veloci a fronte dell’invio di osservazioni e note di revisione sul materiale 
promozionale. 

CM prende la parola e riassume le attività eseguite e la cronologia di 9 mesi di lavoro:  

- è stato creato il materiale istituzionale relativo a FISO Lombardia scaricabile dal sito 
fisolombardia per l’utilizzo da parte di tutte le società CRL. Inoltre sono state stampate 1000  
cartoline generiche promozionali che verranno distribuite alle Società; 

- sono iniziate le attività di contatto con le Amministrazioni, Comuni e Provincie per presentare i 
servizi e le iniziative del CRL; sono stati fissati già alcuni appuntamenti per verificare elementi di 
progettualità fra Istituzioni , FISO e FISO Lombardia; 

- è attiva e continua la ricerca di sponsor o partner anche con proposte di scambio visibilità (es. 
Media Partner). In presenza di sponsor o partner diventa fondamenta le l’impegno da parte 
di tutte le Società all’utilizzo del materiale prom ozionale istituzionale CRL;  

- le azioni di Fund Raising hanno prodotto il contributo regionale per Aprica 2013. 
- diversi i contatti pervenuti per interventi nelle scuole e da aziende per attività di team building; 
- è stato tracciato ed inviato alle Società lombarde per sondarne l’interesse e l’adesione, il 

progetto pilota “PERCORSO FISSO 2014”. Alla scadenza (17 dicembre) sono però pervenute 
soltanto le schede di interesse delle Società L’Orma e Sesto Lisanza ’76. 

Alla luce del lavoro svolto e delle prospettive presentate, il Presidente GC chiede al Consiglio se 
intende confermare il contratto con PIM. Il Consiglio rinnova la fiducia al progetto M&C chiedendo una 
nuovo consigliere di interfaccia al progetto e a PIM report più frequenti.  

EP e MCC si offrono per seguire il progetto Comunicazione & Marketing e i rapporti con PIM. 

5) Relazione Campionato sprint e Festa dell’Oriente ering 

Il Presidente GC si congratula con lo staff per l’ottimo lavoro svolto. MM chiede l’approvazione del 
punteggio da assegnare alle Società che hanno partecipato all’organizzazione, così ripartito: Oricomo e 
PPN: 230; U.L.: 185; MonzaOK: 110; Delta: 95. 

Il Consiglio approva a maggioranza. EP non approva non ritenendo ufficiale il coinvolgimento diretto 
delle Società ma soltanto dei singoli. 

delibera n. 2  
 
Il Consiglio delibera l’attribuzione del punteggio alle Società organizzatrici della gara di Senago del 17/11/2013. 
 
ORICOMO: 230 punti  
PUNTONORD: 230 punti 
UNIONE LOMBARDA: 185 punti 
MONZA OK: 110  punti 
DELTA ORIENTEERING: 95 punti 
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6) Richiesta per 3 GIORNI DI LOMBARDIA (organizzazi one Comitato ExpOri) 

Il Comitato ExpOri ha chiesto al Consiglio di portare avanti la richiesta per un evento di 4 giorni che si 
terrà in Lombardia nel luglio 2015 (FOUR DAYS). Il Presidente GC chiederà a ExpOri la compilazione 
della modulistica federale necessaria.  

7) ARGE ALP 2015 Aprica 

C’è l’approvazione da parte del Comune di Aprica per lo svolgimento della manifestazione in ottobre. 
La proposta del Comitato Tecnico viene rinviata al prossimo Consiglio. 

8) Richiesta cartografica da Corrado Arduini 

Lo SCI CLUB BOBBIO (PC) ha contattato Corrado Arduini per rilevare una mappa per Orienteering nel 
loro impianto del fondo denominato LE VALLETTE posto in Frazione CECI di Bobbio. A seguito di un 
sopralluogo nella zona rileva che la mappa di Brallo prende dentro un piccola porzione della Provincia 
di Piacenza e una parte degli impianti dello sci club (nord-est). Chiede quindi la possibilità di avere il file 
ocad della zona al fine di collegare la nuova mappatura. Prima di esprimersi il Consiglio vorrebbe 
visualizzare i confini del nuovo impianto per verificarne le sovrapposizione. Il responsabile cartografia 
TC chiederà ad Arduini l’invio di una copia del modulo C1 con allegati. 

9) Situazione economica e bilancio 2013 

Il Tesoriere dimissionario FB presenta il bilancio CRL al 19/12/2013 e spiega le ultime modifiche 
apportate al bilancio di Aprica. A seguito di una rilettura della delibera n.3 del verbale del Consiglio di 
gennaio 2013, sono stati rivisti i corrispettivi dovuti alla PIM per attività svolte e contributo di startup. 
Questo ha generato un saldo negativo del bilancio di Aprica ed annullato l’utile per le Società. In ogni 
caso, viene giudicata proficua la collaborazione con PIM senza la quale il Consiglio non sarebbe stato 
in grado di accedere ai contributi regionali in una posizione così alta nella classifica oltre a seguire la 
compilazione  del rendiconto necessario per l’effettiva attribuzione del contributo. Le modifiche vengono 
approvate. FB provvederà a riportarle nel bilancio definitivo.  

10) Bilancio preventivo 2014 

Basandosi sulla precedente gestione e considerato che per il 2014 il CRL non ha programmato alcuna 
manifestazione importante che potrebbe dare accesso a qualche sorta di contributi, il Tesoriere 
dimissionario FB prevede una sostanziale copertura del disavanzo avuto nel 2013. Sarà necessario in 
ogni caso limitare le spese. 

11) Assemblea elettiva per nuovo Consigliere 

A seguito delle dimissioni del Consigliere FB è necessario convocare una nuova Assemblea elettiva 
che si terrà in occasione della prima Consulta delle Società lombarde 2014.  

12) Consulta delle Società anno 2014 

Il Presidente GC invierà la convocazione per il 1 febbraio 2014. 

13) Ricerca del responsabile materiali. Manutenzion e materiale 

Punto rinviato. 
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14) Varie ed eventuali 

a) Il Consiglio approva la richiesta di nuova affiliazione alla FISO pervenuta dalla Società COES LARIO 
BELLAGIO. La segreteria CRL inoltrerà in FISO non appena completata con la necessaria 
documentazione. 

delibera n. 3 
 
Il Consiglio approva la richiesta di nuova affiliazione alla FISO della Società COES LARIO BELLAGIO. 
 

b) Il Consiglio non accoglie, perché fuori tempo massimo per l’inserimento in calendario, la richiesta 
pervenuta in data 18/11 dalla Società emiliana CUS Parma per l’organizzazione di una gara 
interregionale valida per il Trofeo Lombardia da svolgersi in data 23 febbraio 2014 sull’impianto 
cartografico Boschi di Carrega, in occasione dell’allenamento TECNICO programmato con la 
squadra Nazionale. 

c) Il Consiglio decide di rinviare al 2015 l’adeguamento delle categorie del Trofeo Lombardia a quelle 
indicate nel nuovo Regolamento gare nazionale 2014 recentemente pubblicato. Sono infatti 
programmate nel 2014 due gare di TMO. Saranno quindi valide ancora per il 2014 le categorie 
pubblicate su Orientarsi 2013 con l’aggiunta della categoria (non obbligatoria) DIRECT. Per quanto 
riguarda le indicazioni federali sull’uso della partenza libera in gare agonistiche, il Consiglio decide di 
portare la proposta in Consulta. 

delibera n. 4 
 
Il Consiglio delibera di rinviare al 2015 le modificazioni alle categorie di Trofeo Lombardia in adeguamento al 
nuovo Regolamento FISO gare nazionali 2014. Le categorie valide per il 2014 saranno pubblicate su 
Orientarsi 2014. 
 

 

 

Il Consiglio conclude la seduta alle ore 00:30. 

 
 
 

   Il Presidente La Segretaria 
Giuseppe Ceresa Elena Poli 

 


